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UFFICIO DI PRESIDENZA 

15 maggio 2024 

Verbale n. 4/2024  

Adempimenti preliminari 

L’Ufficio di Presidenza di AssoArpa, associazione tra le Agenzie regionali e provinciali per la protezione 

dell’Ambiente, istituita ai sensi dell’art. 14 e seguenti del Codice Civile, si è riunito in modalità 

videoconferenza “Meet di google”, in data 15 maggio 2024 alle ore 17:30. 

Sono presenti i seguenti componenti dell’Ufficio di Presidenza: Giuseppe Bortone Presidente, Alessandro 

Sanna Segretario, Maurizio Dionisio, Alberto Manfredi Selvaggi Vice Presidenti.   

Partecipa alla riunione anche Loris Tomiato, Anna Toro, Anna Lutman e Giovanni Fantini 

Il Presidente Giuseppe Bortone, preso atto della regolare convocazione della seduta e constatata la 

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 17,30 

ll Segretario Alessandro Sanna funge da verbalizzante. 

Viene avviata la trattazione dell’argomento all’ordine del giorno che, come da comunicazione anticipata 

ai componenti dell’Ufficio di Presidenza, riguarda: 

1) Comunicazioni del Presidente. 

2) Approvazione verbale della seduta precedente. 

3) Lettera dimissioni del Vicepresidente Infantino, decisioni da assumere. 

4) Discussione proposta di documento Programmazione attività Arpa coordinata dal DG Tomiato. 

5) Varie ed eventuali. 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

Il Presidente sottolinea la necessità di rinviare le sue osservazioni sulla questione delle dimissioni del 

Vicepresidente Infantino di cui al punto n. 3 dell’ordine del giorno essendo direttamente coinvolto.  

 

2)         Approvazione verbale della seduta precedente. 

Il Presidente dopo aver riassunto il contenuto del verbale della seduta dello scorso 8 aprile, invita i 

presenti a confermare quando deliberato nell’occasione. 

I presenti approvano all’unanimità. 
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3)  Lettera dimissioni del Vicepresidente Infantino, decisioni da assumere. 

Relativamente al punto sulle dimissioni del vicepresidente Infantino, il Presidente Bortone riporta 

all'UdP il profondo dispiacere per l'accaduto. Il Presidente non ritiene, come già fatto in Assemblea, in 

assenza del Vicepresidente Infantino, argomentare le questioni di merito, trattandosi di rapporti tra le 

due Agenzie che andrebbero chiariti in quel contesto.  

Non condivide le motivazioni delle dimissioni attribuite ad una valutazione di incompatibilità tra il ruolo 

svolto dal DG Infantino in qualità di Vicepresidente e il Presidente AssoArpa, non avendo AssoArpa 

svolto alcun ruolo nella vicenda, e che quindi nulla possa essere imputato alla carica pro tempore della 

Presidenza AssoArpa. Questo anche a tutela e rispetto del mandato istituzionale conferito al Presidente 

e allo stesso Vicepresidente dall'Assemblea.  

Con alcuni tentativi di interlocuzione con il vicepresidente Infantino, si è cercato di farlo desistere dalle 

dimissioni da AssoArpa, ma non pare possano esserci al momento le condizioni per un ritiro.  

Il Presidente crede altresì che sia opportuno proporre all'Assemblea l'impegno ad assumere alcune 

azioni di miglioramento che consentano un quadro di riferimento efficace per la gestione dei rapporti 

tra Arpa e la condivisione di procedure di mobilità del personale che, nel pieno rispetto, delle norme 

contrattuali e degli indirizzi di Aran, possa meglio contemperare i differenti interessi ed esigenze 

organizzative.  

Proporre inoltre all'Assemblea di chiedere al Dg Infantino di mantenere l'impegno a svolgere per 

AssoArpa le attività necessarie a garantire il più stretto raccordo con il rappresentante del Snpa 

nell'ambito della cabina di regia Snps/Snpa di cui all'articolo 3 del DPCM29 marzo 2023, valorizzando 

al massimo l'esperienza di Arpa Sicilia.  

Infine chiedere ad Arpa Sicilia la conferma della volontà di organizzare la prossima Summer school 

AssoArpa in Sicilia, a conferma del ruolo e dell'importanza del ruolo di Arpa Sicilia nel sistema 

nazionale. 

L'UdP ha richiesto di perseguire prioritariamente il tentativo di convincere il DG Infantino a ritirare le 

dimissioni (Tomiato, Sanna, Dionisio, Lutman, Manfredi). L'Udp dà mandato al DG Tomiato di 

contattare il DG Infantino.   

 

4) Discussione proposta di documento Programmazione attività Arpa coordinata dal DG Tomiato. 

Tomiato richiama quanto visto con Anna Lutman, partendo dalla struttura del bilancio triennale 

2024/2026 per modificare la sezione pag 17 e 37 degli elementi del contesto in cui si vorrebbe inserire 

una correlazione con la programmazione nazionale SNPA con il Programma regionale, tenendo però 

conto delle particolarità di ciascuna regione (articolazione). Ciò assumerebbe una valenza anche alla 

luce di ciò che è successo a seguito della sentenza della Corte costituzionale, che si è espressa in tema 
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di coerenza delle Attività delle agenzie legate ai LEA con i rispettivi fondi di finanziamento.  

Importante vedere i Ruoli che hanno assunto le agenzie all’interno del sistema regionale in ambito di 

protezione della salute. 

Abbiamo una prima bozza da mandare ai presenti dopo che Anna Lutman proseguirà con la parte della 

programmazione.  

Prende parola la Lutman che riepiloga i temi di pianificazione individuati.  

Il Presidente propone di condividere lo schema riportato da Tomiato e Lutman così che, appena 

concluso il lavoro, possa essere trasmesso a tutti i DG delle associate. 

  

5) Varie ed eventuali. 

Il Presidente in riferimento alle “attribuzioni” assegnate ad Alberto Manfredi Selvaggi – area C 

Governance – propone di modificare quanto disposto con la delibera n. 2/2023 al fine di assegnare allo 

stesso Manfredi Selvaggi la “delega” per le stesse attività Area C – Governance considerata la Sua 

recente nomina a Vice Presidente formalizzata con Delibera dell’Assemblea n. 2/2024.  

Tra le varie ed eventuali il Presidente riprende anche la problematica circa la posizione condivisa sui 

tecnici della prevenzione.  

E’ necessario predisporre gli elenchi delle unità organizzativa che prestano questo tipo di attività e 

verificare se tali soggetti debbano essere iscritti o meno all’albo degli ispettori. 

Il Presidente sottolinea che il concetto condiviso da Assoarpa sulla posizione di tecnico della 

prevenzione non può essere configurato in termini di esclusività da cui consegue che le Agenzie non 

possono essere responsabili dell’iscrizione dei soggetti all’albo.  

Prende la parola Tomiato per informare i presenti che nella sua Agenzia l’elenco dei tecnici indica anche 

la divisione per unità organizzativa e che circa il 30% non risulta iscritto all’Albo. 

I presenti condividono la necessità di predisporre un regolamento per le attività Ispettive. 

Giovanni Fantini prende la parola per specificare che il regolamento può riguardare solo gli aspetti 

generali, non può essere un regolamento unitario dato che ogni Agenzia dovrà adattarlo in base alle 

proprie specificità. 

 Il Presidente constatato che non vi sono altri temi da trattare o richieste di ulteriori interventi, dichiara 

chiusa la seduta alle ore 19,00 

  Il Presidente         Il Segretario 

 Dott. Giuseppe Bortone        Ing. Alessandro Sanna 
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